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※light houseとは「灯台」を意味します。向洋生の未来（進路）を照らし、航海（将来）が順調に進む「道標」となりますように。

進路実現の先には
進路指導部長 岸 貴司

新校舎入校式から早いもので１ヶ月以上が過ぎました。生徒の皆さんは，新しい校舎はいかがでしょ

うか。もう慣れましたか。実習･部活動・学校生活・・・大きく環境は変わりましたが，私が思う大き

な変化の一つは「勉強できる環境」が整ったことです。先日第２回考査が終了しましたが，考査５日前

の部活動停止期間，仮設校舎ならばすぐ帰っていた生徒の皆さんが，放課後残って教室や生徒ラウンジ

で勉強している，学び合いをしている様子を多く見掛けました。職員室前の机で質問している生徒もい

ました。これをぜひぜひテスト前だけでなく，普段の勉強，進路実現の勉強にも結び付けてもらいたい

と思います。これも新校舎の魅力の一つです。このように皆さんの意欲で，勉強に部活動に学校生活に

新校舎をフルに活用して下さい。

９月１６日に就職試験が解禁され，本校でも多くの生徒が受験し，多くの生徒が内定をいただいてい

ます。また，専門学校等ではＡＯ入試で合格した生徒も出てきました。今号には情報海洋科情報電子類

型千葉君の「採用内定者の声」を掲載しています。内定をいただいた皆さん，合格した皆さん，本当に

おめでとうございます。特に今年は夏休み中の引越作業と進路指導が重なり，例年より厳しい日程での

履歴書作成･面接練習･作文添削指導等は，かなり大変だったと思います。（ガランとした九条校舎で

行った８月１．２日の模擬面接がずいぶん昔に感じます・・・）もちろん内定をいただいた・合格した

からゴールではありません。“進路が決まったから遊んでもいいや”“少しくらいふざけても・・・”では

困るのです。そのため私から特に以下の２つのお願いをしておきます。

第一に「進路実現の先をきちんと考える」ことです。卒業までの４ヶ月間で何を学び，何の資格を取

得するのか，何の準備ができるのか，きちんと考え，行動に移して下さい。特に就職組は「普通免許取

得」が入社条件の生徒が多いはずです。自動車学校通学の条件は分かっていますか。また，企業や学校

によっては入社･入学前課題が出されています。こちらは自分で責任を持って取り組み，きちんと仕上

げて下さい。さらに企業や学校によっては入社･入学時に「成績証明書」の提出が求められます。学校

によってはその成績で入学後のクラス分けがされる場合もあります。もし就職試験やＡＯ入試試験の時

よりも成績が下がっていたらどうでしょうか。このように残された高校生活で，進路実現の先に向けて

取り組んで下さい。

第二に「進路実現は集団戦」ということです。今号が出される時点ではまだ約４割の生徒がこれから

試験です。まだまだ遅くまで進路面談室で私と面接練習をしている生徒，これからが勝負という生徒が

たくさんいます。“進路が決まったから遊んでもいいや”という雰囲気を出さないで下さい。その横で必

死に戦っている生徒もいます。まさに「進路実現は集団戦」です。クラス･学年全員の進路が決まるま

では，全員が進路に向けた雰囲気作りをし，協力することが大切なのです。

実は・・３年生は卒業式まで約７５日しか登校しません。気がつけばあっという間です。進路指導部

でも３回の社会人準備セミナー（納税教室･ビジネスマナー・着こなしセミナー等）で皆さんが社会人

になるための土台作りができるよう準備･指導していく予定です。残された高校生活，責任を持って進

路実現の先に向けた取り組みをして下さい。

１～２年生の皆さんはそのような先輩の姿をきちんと見ていて下さい。また，

「採用内定者の声」で千葉君は「１，２年生の皆さんは今のうちからしっかり

自分の進路について考え～～」と書いています。特に２年生の皆さんは例年修

学旅行が明けたら，すぐに進路モードに切り替わります。皆さんも気がつけば

あっという間です。大丈夫ですか。残念なことに新校舎で新しくなった進路指導

室に進路相談に来てくれた２年生はまだ２名しかいません・・・。千葉君は

「悩みがあるときは早めに周りの先生や先輩に相談してみて下さい。」とも書いています。

ぜひ１～２年生の皆さんも新しくなった進路指導室に進路相談に来て下さい。



９月１６日（日）就職試験解禁！

９／１６（日）に全国的に就職試験が解禁となり、本校でも３年生の就職希望者の
多くが就職試験を受験しました。３年生は夏休みも休まずに、履歴書作成や面接
練習、作文添削指導、一般常識問題練習に励んでいました。進学希望者も受験勉
強や小論文指導、面接指導にと忙しい日々を送っていました。１、２年生の皆さん

も早め早めの準備を心がけて下さい。ここでは、採用内定者の声と題して

見事就職試験を勝ち抜いた先輩の就職試験に対する心構えや大変だったこと、後
輩へのアドバイスなどを紹介します。第１弾となる今回は、野球部の先輩にインタ
ビューしました。

情報海洋科 情報電子類型：千葉凜平 (硬式野球部 )

内定先：日通商事株式会社 ロジスティクス・サポート事業部

私は３年間運動部で培った体力と、これまで取得してきた資格を
活かした仕事に就きたいと思い、この企業を選びました。就職試
験の対策としては、主に面接練習や適性検査の勉強をしてきまし
た。特に、面接では自分自身をどうアピールするかが、難しかった
です。自分のことは自分がよく分かっていると思うので、胸を張っ
て面接することが大切だと思います。１、２年生の皆さんは今のう
ちから、しっかり自分の進路について考え、今できること、勉強や
部活動、資格試験などを頑張ってほしいと思います。悩みがある
ときは早めに周りの先生や先輩に相談してみて下さい。

採用内定者の声

次回からは、管内・県内企業内定者や進学者についてもインタビューして
いきますので、皆さんぜひ参考にして下さい！



第２回進路希望調査結果

夏休み明けに行われた第２回進路希望調査の結果で
は、学年毎の人数の内訳は以下のようになりました。
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全生徒 就職 進学 未定 計
４月 210 125 19 354

９月 238 101 24 353

１学年 就職 進学 未定 計
４月 51 53 13 117

９月 60 39 18 117

２学年 就職 進学 未定 計
4月 77 36 6 119

9月 88 25 6 119

３学年 就職 進学 未定 計
４月 82 36 0 118

９月 80 37 0 117

３年生は４月と比較しても大きな変化はありません。１、２年生は進学希望から就職希望へ変化した人が多
いようです。しかし、１、２年生の中には進学と就職で迷っている人、進路がなかなか決められない人が多く
いるようです。進路希望に迷っているという人はぜひ進路室に来て下さい！進路室には、様々な学校のパン
フレットや様々な企業の求人票やパンフレットがあります。いつでもお待ちしています。



編集後記
今回の進路通信を作成したJ２の石垣拓海と堀内健士朗です。今回進路通信を作成し、

３年生が進路実現に向けて様々な事を頑張っていると知りました。私達も来年には進路
実現に向けた活動を行うので、今からでもやれる事をやって進路を実現したいです。

海洋類型２年
長期航海に出港！！

情報海洋科の海洋類型の2年生１４名が、１０月3日から４５日間の長期航

海＜太平洋・ハワイ方面＞に出港しました。ここでは、海洋類型を代表して
編集者堀内の長期航海の概要紹介と意気込みをお届けしたいと思います。

今回の長期航海では、航海当直や海洋観測、マグロの延縄（はえなわ）実
習など実務経験を通して、海、船、漁業の実態を体験するとともに、漁船運
航と漁業生産に関する知識と技術を総合的に学んできたいと思います。ま
た、ハワイ寄港時には、外地研修を行います。実際に異国の文化に触れ、
様々なことを学びたいと思います。
私たち２年生は７月に行われた短期航海に引き続き2回目の宮城丸での
実習となります。前回は５日間でしたが、今回は45日間と長くなり、楽しみな

反面、不安でもあります。実習中は辛い事もあるかもしれませんが、１４名全
員で協力して頑張りたいと思います。

情報海洋科海洋類型２年 堀内健士朗

第２回考査終了！
第２回考査が終了して、各教科のテスト返
却もほとんど終了した頃ではないでしょう
か。皆さん結果はどうでしたか？提出物は
しっかり提出しましたか？
１１月末には第３回考査が控えています。
１０月は向洋祭もあり、忙しい時期ですが、
次の考査に向けてしっかりと授業や課題に取
り組みましょう。１回１回の考査が皆さんの
進路や将来に繋がっていきますので、頑張り
ましょう。


